



Los blindajes son más solicitados en municipios como Celaya. ESPECIAL

## Crecen 46% servicios de blindaje en Celaya

**Temor.** La inseguridad que se vive en la zona Laja-Bajío provocan que se adquiera todo tipo de blindaje

**GUILLERMO ESQUIVEL**  
CELAYA

Tras los ataques armados que se han registrado en la zona de Celaya; Daniel Portugal, asesor y vocero del Consejo Nacional de la Industria de la Balística, compartió que entre el 2023 y el 2024 han crecido hasta en un 46 por ciento los servicios de blindaje.

Según datos del consejo, el municipio de Celaya se encuentra en el primer lugar a nivel estado, en la que más registros de blindaje se han solicitado, siguiéndole los municipios de Irapuato, León y Salamanca.

“Por supuesto no se esperaba la inseguridad que hay hoy, es un incremento absurdo increíble de asesinato a candidatos y regularmente algunos candidatos de algunos estados, pueden también invertir en su propia seguridad como un auto blindado, pueden ser algunas donaciones o vehículos que ya las mismas corporaciones tienen y que se los pasan en lo que terminan su campaña. De lo que hemos platicado, el 46 por ciento, es lo que se ha incrementado para Celaya, y sus alrededores cercanos”, dijo Portugal.

Aseveró que no solamente ha habido un incremento en este servicio, sino también en la solicitud de un nivel de mucho mayor blindaje, en el que antes el 90 por ciento se concentraba en una amplitud NJ3A, siendo la de nivel versátil que aguanta cualquier arma corta; sin embargo,

actualmente ese 90 por ciento ha decrecido a 55, mientras que el 35 por ciento restante, se está yendo a niveles mucho más altos, como para evitar daños ante un rifle de asalto y otros ataques fuertes.

“Me preguntaban cifras sobre semestre, el blindaje no se comporta según semestre, se comporta según la peligrosidad, y hay dos factores, el miedo percibido y el real, tú sabes que el miedo es mucho mayor por percepción, pero realmente no pasa tanto, y es cuando se incrementan las solicitudes de cotización y de entrega de blindaje”, manifestó.

### Registra el Consejo Nacional de la Industria de la Balística buenos números

Portugal destacó que como consejo, se está asociado con 11 empresas de la industria, entre blindadores automotrices, blindaje corporal y fabricantes de materiales, en el que los buscan para que se les proporcione una asesoría, para evitar que haya una falla que pueda costarle la vida a una persona en caso de presentarse algún ataque.

“Lo más blindado, para los niveles que están solicitando, ya que son niveles más altos, entre B6 y B8, General Motors pide lo

que sea de nivel, por ejemplo Suburban, pickups también se han pedido mucho, porque sabemos que hay mucho agrícola en Guanajuato. El nivel que tú quieras, nivel B6 o B8, la verdad es que la eficiencia de los motores es muy buena, entonces desde un B6 se están blindando”, aseveró.

El vocero del Consejo Nacional de la Industria de la Balística compartió que no cualquiera puede tener un blindaje, ya sea automotriz o corporal, ya que el consejo pide una serie de requisitos, y con base a eso se analiza, para después al dar el visto bueno, se presenta a la dirección de Seguridad Privada, en el cual se decide si procede este servicio o no.

“Tenemos diferentes particularidades que tenemos que cumplir, una de ellas, pues se les pide al cliente la información para quién va a ser el vehículo, dónde va a circular y hacemos una serie de cuestionamientos, que tenemos que llenar varios formatos, y tenemos que presentar la información a la dirección de Seguridad Privada, no cualquiera puede tener un blindaje”, expuso.

Portugal, asesor y vocero del Consejo Nacional de la Industria de la Balística, aseveró que sin duda se espera un incremento histórico en este 2024 en comparación a años electorales pasados, en el que era sorprendente hasta qué nivel ha llegado la violencia a mermar el panorama electoral. —

## Asesinan a otro policía de Celaya; van 12 en el año

### Violencia.

En menos de 48 horas asesinan a un elemento más; estaba en su día de descanso

**WENDOLINE ADAME**  
CELAYA

A menos de 48 horas del primer ataque, un segundo atentado se registró en contra de un elemento de la policía municipal de Celaya, que lamentablemente perdió la vida. El elemento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Celaya fue víctima de un ataque a balazos cuando se encontraba en su día de descanso. Con este, suman 12 elementos asesinados en lo que va del 2024.

De acuerdo con los primeros reportes, la agresión se registró cuando arribaba a bordo de una motocicleta al fraccionamiento El Rehilete en el municipio de Villagrán, donde este vivía. Cabe destacar que este fraccionamiento en particular se ha caracterizado por ser uno de los más afectados por la violencia y presencia de cárteles de la zona. Sujetos armados llegaron, le dispararon para posteriormente darse a la huida, hasta el momento la Secretaría de Seguridad Ciudadana no ha emitido comunicado al respecto.

Este hecho ocurrió a menos de 48 horas de que una mujer elemento de la corporación de policía de Celaya fuera asesinada. La tarde del 8 de abril la elemento que se encontraba asig-

nada a una caseta de vigilancia fija, fue víctima de un ataque a balazos por parte de sujetos que de manera inmediata se dieron a la fuga y que hasta el momento no han sido identificados.

De acuerdo con el boletín emitido por la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Celaya, los hechos se registraron en las inmediaciones de la colonia Zona de Oro, donde fue cobardemente agredida por disparos de arma de fuego.

Fueron diversas llamadas al número de emergencia al 911 donde reportaron detonaciones de arma de fuego por civiles armados. Enseguida se implementó un dispositivo de búsqueda de los probables responsables, operativo que continúa en estos momentos entre los tres órdenes de Gobierno. Hasta el momento no hay personas detenidas. —

### LA CLAVE

### La agresión

La agresión se registró cuando arribaba a bordo de una motocicleta al fraccionamiento El Rehilete en el municipio de Villagrán, donde este vivía. Cabe destacar que este fraccionamiento en particular se ha caracterizado por ser uno de los más afectados por la violencia y presencia de cárteles de la zona.



El policía llegaba a su casa. ESPECIAL